
[时事·广告]
星期一

2021 2510 月年 日本版责编/贵术中 版式/王茜 校对/梁山泉 罗俊杰 4

本报社址:张家界市南庄坪南庄东路 邮码:427000 电话:编委办 8380780 编辑中心 8380706 采访中心 8380705 办公室 8380702 广告部 8380701 广告经营许可证:4308004080003 印刷:湖南中南金叶印务有限责任公司 地址：湖南省张家界市慈利县零阳镇工业园 1 号 电话:0744-3237789

张家界新闻网 http://www.zjjnews.cn
ZHANGJIAJIE DAILY

10 月 18 日晚，由张家界市人民政
府、湘西自治州人民政府和怀化市
人民政府联合主办的武陵山片区第
三届职业技能大赛开幕式在湖南旅
游技师学院 （筹） 举行。张家界市
委副书记、代市长王洪斌宣布大赛
开幕，湖南省人力资源和社会保障
厅党组成员、副厅长焦华芳致辞，
张家界市人民政府党组成员汪涛致
欢迎辞。来自张家界、湘西土家族

苗族自治州、怀化市、常德市、益阳
市、娄底市、邵阳市、湖北恩施州、重

庆黔江区、贵州铜仁市的相关领导以及
参赛代表团参加开幕式。
开幕式上，来自湖南旅游技师学院 （筹）

的 680 多名师生呈上了一场富有文化内涵和技
能特色的视听盛宴。不仅有丰富多彩的 《鸽子
花开迎贵宾》《打银锁》《白族三道茶》《锅碗
瓢盆交响曲》 等技能文艺表演，还有精彩纷呈
的无人机竞速表演和土家族服饰展演，所有节
目将张家界元素和技能表演高度融合，充分展
示了张家界市专业技能人才队伍积极向上的良
好形象。

本次大赛为期 3 天，紧扣“技高一筹 匠心
筑梦”这一主题，来自武陵山片区四省市 10 个
地区的 373 名技能选手，在中式烹调、中式面
点、导游、餐厅服务、茶艺、育婴员等六个竞
赛项目展开比拼。

在 19 日举办的中式面点项目比赛中，来自
武陵山片区四省市 10 个地区的 59 名面点师 ，
分为四场开展中式面点技艺比拼。参赛选手们
纷纷施展自己最精彩的技艺，结合湖南、贵
州、重庆、湖北等省不同的面点口味和风格，
运用不同的成型技术，将揉、捏、蒸、烤等中
式面点烹饪技艺发挥得淋漓尽致，制作具有武
陵山片区四省风味各异的现代中式面点作品。

“能够参加这次大赛，有这么多技能选手
互相交流，不断提升自己的技能，感到非常振
奋和光荣。”怀化代表团选手向祖业激动地告
诉记者，一定发挥好自身的技能，争取取得好
成绩。

另一边，在中式烹饪项目比赛中，64 名厨
师也登台竞技。他们结合各自家乡不同的菜式
口味，运用不同的烹饪技巧，将蒸、煮、煎、
炒等中式烹饪技艺发挥得淋漓尽致，制作成了
各具风味，且色香味俱全的美味佳肴，展现了
色彩搭配构图、刀功、口味以及创意等综合方
面的能力。

本次大赛中，引人注目的另一道风景，是
育婴员技能比赛。比赛由技能答辩和技能实操

两个部分组成。技能答辩采取随机抽选试题，
书面考核、闭卷笔试的方式进行，主要考察选
手在婴幼儿发育、照料、紧急情况处理、药品
药物存放及使用等方面的知识。而在技能实操
比试中，在模拟场景下，考核选手在婴儿照
顾、抚触、交流，婴儿游戏设计、婴幼儿辅食
制作等方面的技能。比赛开始后，73 名选手先
后上场，全情投入，拿出了看家本领，展现自
己的专业技能，以博得评委的认可。

餐厅服务项目比赛尤其
精彩。本次比赛以宴会主题
摆 台 和 宴 会 服 务 为 比 赛 内
容 ， 围 绕 主 题 设 计 、 铺 台
布、摆放餐具、酒杯、餐巾
折花、斟酒等具体项目各显
身手、一决高下。只见身着
工 装 的 选 手 们 ， 既 严 守 标
准 ， 如 准 确 度 量 杯 身 的 距
离 、 刀 叉 的 位 置 、 酒 水 的
量，又脑洞大开，在规定时
间内完成一桌别开生面的台
面设计。选手们以出于意料
的 创 意 、 规 范 流 畅 的 操 作 、
自信端庄的举止，展示了餐
厅服务中的精湛技能，赢得
了现场评委的认可。

技能大赛还同步举办了

导游、茶艺项目比赛。比赛中，选手们全力以
赴，大展绝技、大亮绝活，充分展示了自身精
湛的技艺和水平，赛出了风采。整个大赛热
烈、精彩，洋溢着浓郁的竞技氛围。

10 月 21 日下午，经过三天的激烈角逐，农
旅城武陵山片区第三届职业技能大赛在湖南旅
游技师学院 （筹） 落下帷幕，张家界市代表团
在本次比赛中获团体一等奖，10 名参赛选手在
6 个竞赛项目中荣获一等奖。

技高一筹 匠心筑梦
——武陵山片区第三届职业技能大赛纪实

本报综合

烹饪项目比赛现场。

开幕式现场。

张家界市代表团。

茶艺项目比赛现场。

导游项目比赛现场。

（图片由张家界电视台提供）

（上接 1 版①）
“ 我 们 这 里 是 中 国 东 方 白 鹳 之 乡 、

黑嘴鸥繁殖地，去年以来还新发现了火
烈鸟、白鹈鹕、勺嘴鹬。”当地负责同
志介绍，这些年通过退耕还湿、退养还
滩 ， 推 进 湿 地 修 复 ， 生 态 环 境 越 来 越
好。

“ 到 这 里 来 的 游 客 多 吗 ？” 总 书 记
问。

“最多的时候年游客量 60 万，我们
限定了每天最大游客量。”

“ 要 管 理 好 ， 不 能 让 湿 地 受 到 污
染，也不能打猎、设网捕鸟。”他嘱咐
当地负责同志，“要把保护黄河口湿地
作为一项崇高事业，让生态文明理念在
实现第二个百年奋斗目标新征程上发扬
光 大 ， 为 实 现 社 会 主 义 现 代 化 增 光 增
色。”

在黄河三角洲生态监测中心大屏幕
上，黄河口“水与鱼”的变化曲线折射
了人与自然的和谐相处之道——

近年来，黄河口水质明显改善并稳
定在Ⅱ类；与此同时，鱼卵仔稚鱼密度
从每立方米 3.8 个增加到了 10.8 个。

“你们的工作很有成效，说明党的
十八大以来提出的生态文明理念入脑入
心 了 ， 大 家 认 识 统 一 了 ， 也 行 动 起 来
了。”习近平总书记欣慰地说，“黄河是
我们的母亲河，保护是前提，要有始有
终、锲而不舍抓好黄河生态保护工作。”

黄河流域最大的问题是生态脆弱，
沿黄群众最强烈的追求是青山碧水、蓝
天净土。

党的十八大以来，习近平总书记多
次考察沿黄省区，每每谈及黄河，都会
提到“保护”二字。他一再强调，沿黄
河 开 发 建 设 必 须 守 住 生 态 保 护 这 条 红
线。

郑州座谈会后，有关地方和部门落
实习近平总书记要求，着力整治黄河流
域 “ 造 湖 大 跃 进 ”、 支 流 “ 毛 细 血 管 ”
污染、宁蒙段滩区“乱占、乱建”、非
法采矿、非法采砂等突出问题，黄河流
域生态环境质量持续向好。

这次济南座谈会上，大家又不约而
同 谈 到 黄 河 流 域 生 态 保 护 问 题 ， 有 成

就，有经验，也有亟待解决的难题。
“水安全是黄河流域最大的‘灰犀

牛’。”习近平总书记列举了这样一长串
数 字 ： 黄 河 水 资 源 总 量 仅 是 长 江 的
7％，而承担了全国 12％的人口、17％
的耕地、50 多个大中城市的供水任务，
水资源利用率高达 80％，人均水资源占
有量只是全国平均水平的 27％⋯⋯

“ 尽 管 这 样 ， 用 水 效 率 仍 然 不 高 。
西北农村曾经普遍打水窖，水是家家户
户 的 命 根 子 ， 洗 完 脸 洗 完 菜 还 要 接 着
用 。” 结 合 亲 身 经 历 ， 总 书 记 接 着 说 ，

“我 们 那 会 儿 在 陕 北 用 水 ， 水 舀 出 来 ，
先舀一缸子准备刷牙，然后洗头洗脸再
洗脚。现在随着生活水平的提高，打开
水龙头就是哗哗的水，在一些西部地区
也 是 这 样 ， 人 们 的 节 水 意 识 慢 慢 淡 化
了。水安全是生存的基础性问题，要高
度重视水安全风险，不能觉得水危机还
很遥远。如果用水思路不改变，不大力
推动全社会节约用水，再多的水也不够
用。”

谈及水资源和发展的关系，总书记
再次强调，要全方位贯彻“四水四定”
原则，“有多少汤泡多少馍”，要精打细
算用好水资源，让水资源用在最该用的
地方。

“要把大保护作为关键任务。”习近
平总书记指出，生态兴则文明兴，生态
衰 则 文 明 衰 。 坚 持 不 懈 抓 保 护 生 态 环
境，这是中国共产党人崇高精神境界的
体现，我们共产党人做事就是要为了全
人类、为了子孙后代。

蹚 出 一 条 新 路 ——“ 绿 色 低 碳 发
展，这是潮流趋势，顺之者昌”

加快农业、能源现代化发展，是黄
河流域生态保护和高质量发展的题中之
意。

21 日上午，习近平总书记来到黄河
三角洲农业高新技术产业示范区。由于
海水侵袭等原因，这里 80％以上的土地
是盐碱地。近年来，通过生态化利用和
种业创新，盐碱地长出了产量高、品种
好的多种耐盐碱作物。

农技人员介绍了示范区育种思路的

转变——从治理盐碱地适应植物，到选
育耐盐碱植物适应盐碱地。

总书记对此表示赞同：“这就像发
展旱作农业，不是治理旱地，而是要推
广适宜的耐旱植物品种。”

沿着田间道路，习近平总书记边走
边看。两侧平整广阔的地块上，苜蓿葱
绿，藜麦泛红，田菁长势喜人。

正值大豆收获季节，总书记走进田
里，弯下腰来摘了一个豆荚，剥出一粒
大豆，放在口中细细咀嚼：“豆子长得
很好。”

农业部门负责同志告诉总书记，全
国有 15 亿亩盐碱地，其中 5 亿亩具有开
发利用潜力。

“18 亿亩耕地红线要守住，5 亿亩盐
碱地也要充分开发利用。如果耐盐碱作
物发展起来，对保障中国粮仓、中国饭
碗将起到重要作用。”总书记勉励道。

不仅农业要高质高效，工业也要高
质量发展。

黄 河 流 域 ， 我 国 重 要 的 能 源 、 化
工、原材料和基础工业基地。60 年前，
位于黄河入海口的胜利油田被发现，新
中 国 又 一 场 石 油 大 会 战 在 渤 海 之 滨 展
开。

21 日下午，习近平总书记专程来到
这里考察调研。

“当年我们是贫油国。新中国成立
之初，搞石油大会战，对当时我们国家
在层层封锁下实现自力更生、搞工业化
建设起到了重要作用。咱们石油战线居
功至伟、功不可没！”

从激情燃烧的战天斗地，到与时俱
进的科技创新，见证了石油工业转型跨
越发展。

在胜利油田勘探开发研究院，科研
人员向总书记介绍了他们正在重点攻关
的页岩油勘探开发项目，以及二氧化碳
捕集、利用与封存等关键技术。

“ 绿 色 低 碳 发 展 ， 这 是 潮 流 趋 势 ，
顺之者昌。”习近平总书记指出，“对于
我们石油能源产业来说，下一步就是要
把技术搞上去，不断提高生产能力、降
低 成 本 ， 同 时 按 照 绿 色 低 碳 转 型 的 方
向，实现节能降碳的目标。”

为实地了解新技术在实践中的应用
情况，习近平总书记来到位于东营市莱
州湾的胜利油田莱 113 区块，沿着铁梯
登上 10 多米高的钻井平台，察看设备运
行情况，走进司钻室同正在作业的石油
工人亲切交流。

“ 铁 人 王 进 喜 那 会 儿 拿 的 是 大 刹
把 ， 看 看 现 在 的 自 动 化 设 备 和 工 作 条
件。”总书记赞叹道。

海风阵阵，机器轰鸣。
习近平总书记高声勉励大家：“石

油能源建设对我们国家意义重大，中国
作为制造业大国，要发展实体经济，能
源的饭碗必须端在自己手里。希望你们
再创佳绩、再立新功！”

为了一份牵挂——“看到你们安居
乐业，我感到很欣慰”

黄河在山东奔流入海之前，河道自
西南折向东北，加之河床高于地面，极
易 发 生 凌 汛 。“ 三 年 攒 钱 、 三 年 垫 台、
三年盖房、三年还账”，曾经是黄河滩
区居民艰苦生活的写照。

上世纪 70 年代，东营市黄河原蓄滞
洪区群众响应国家号召搬迁至沿黄大堤
的房台上居住。2013 年起，东营市又对
66 个房台村进行拆迁改造，目前已建设
完成 3 个安置社区。

搬迁群众住房、生活条件怎么样？
有没有稳定收入？总书记十分关心。

21 日上午，习近平总书记驱车近一
个小时，来到 3 个安置社区之一的东营
市垦利区董集镇杨庙社区，看望慰问干
部群众。

一排排楼房整齐排列，水泥路两旁
绿树成荫，党群活动中心、幼儿园、养
老院、卫生室、健身室、青少年之家、
超市等一应俱全。

“基础设施很齐全。”总书记边走边
看。

社 区 老 年 人 餐 厅 里 ， 午 餐 已 经 上
齐：土豆炖排骨、白菜豆腐汤，主食是
馒头。

社区书记张麦荣告诉总书记，社区
里 60 岁以上的老人都可以来吃午餐，每
顿两个菜，每天不重样儿，一顿只收十

块钱，低保、五保老人只收一块钱。
“ 土 豆 炖 鸡 、 冬 瓜 炒 肉 、 全 羊 汤

⋯⋯菜品不错啊，营养有保障了！”看
着墙上的菜单，总书记笑着说。

搬得出，还得稳得住、能致富。
草编加工合作社里，正在用蒲草编

织书架的居民刘爱英见到总书记十分激
动。这份就在家门口的工作，刘爱英已
经干了近 3 年。

“这书架挺轻巧的，工艺很好！”总
书记夸赞道。

刘爱英告诉总书记，靠着这手艺，
一个月能赚 1500 多元。

“现在社区里大家都不愁工作，年
轻人出去打工，老年人就近打零工，很
多活儿都找上门来，还有针对中老年人
的保洁、保安等公益性岗位。”张麦荣
在一旁补充道。

走进社区群众许建峰家，习近平总
书记将三室两厅的房子看了个遍：“房
子质量好吗？”

“非常好！”
许 建 峰 一 边 回 答 ， 一 边 拿 出 老 照

片 ， 讲 起 自 家 两 次 搬 迁 的 故 事 ： 1978
年，父辈那一代响应国家号召，从滩区
搬到了房台村，那是 4 间土坯房；2016
年，在政府资助下，只花了 7 万多元就
搬进了 120 平方米的楼房。

“我父母常说，没想到住上这么好
的楼房，变化太大了，就像做梦一样。
真心感谢共产党！”

社区广场上，掌声欢呼声响起，群
众脸上洋溢着幸福的笑容。

“党的十八大以后，我就关心黄河
滩区迁建问题。全面开展搬迁、迁建是
一件了不起的事情。”总书记同乡亲们
说，“看到你们安居乐业，我感到很欣
慰。”

“共产党是干什么的？是为人民服
务的，为中华民族谋复兴的，所以我们
要不断看有哪些事要办好、哪些事必须
加快步伐办好，治理好黄河就是其中的
一件大事。”

新华社济南 10 月 23 日电

（紧接 1 版②）《价格法》 也
有明文规定，“经营者不执行
政府指导价、政府定价以及
法定的价格干预措施、紧急
措施的，责令改正，没收违
法所得，可以并处违法所得
五倍以下的罚款”。

既 然 有 明 确 法 律 规 定 ，
那么为什么加收转供电费的
情况，却屡禁不止？调查发
现 ， 主 要 存 在 两 方 面 原 因 。
一方面，一些物业企业认为
高价收取转供电费的违法成
本 并 不 高 ， 心 存 侥 幸 心 理 ，
不愿意放弃既得利益。另一
方面，用电对象主动监督举
报力度也不够。

针对这些问题，市场监
管部门应加强部门协同，进
一步加大执法力度，持续开
展专项整治行动，严肃查处
转供电违规加价行为，及时
曝光典型案例。对违法情节
严重、社会影响恶劣的转供
电主体，列入全国企业信用
信息公示系统，实施信用联
合惩戒。对国有转供电主体
自查自纠不彻底，落实整改
不到位，继续实施违规加价
的，提请纪检监察部门追究
相关人员责任。

降低工商业企业用电成
本是优化营商环境、减轻企
业负担、激发市场活力的重
要举措。各级各部门应充分
认识电力市场的价格稳定对
推动张家界高质量发展的极
端重要性，坚持以市场评价
为第一评价，以企业感受为
第一感受，以群众满意为第
一标准，加大改革力度，提
升 服 务 温 度 ， 把 握 规 范 尺
度，推动全市营商环境持续
优化向好。


